



相談支援センターは難病に関する総合的な相談窓口の役割を果たしている

県難病相談支援センターの役割を果たしている  
相談支援センターは難病に関する総合的な相談窓口の役割を果たしている  
（大平事務局長）

「難病患者さんとご家族は、  
取り組みの柱は、相談支援だ。  
長ですから、神経内科に関わる病気であれば小池先生にすぐ相談できるというメリットがあります。

## 難病支援の取り組み

その点で、病院にセンターを設置していただいていることは、他機関の一室を借りることよりも効率的です」  
（新潟難病支援ネットワーク 久住由和理事）

病気・経済・就労などいろいろな不安を抱えています。それらに対する相談を電話・メール・面談を通じて受けています。2名の相談員が常駐しています。患者さんから相談を受けけるだけの場合もありますし、アドバイスをすることもあります。病気について医療の相談であれば、医療関係者に繋げる。就労のことであればハローワークなどに就労に結びつくように繋げる役目があります

「私たちは相談のほかに、難病に関する知識や理解を深めるための啓発活動を行っています。患者さん同士の交流会や難病についての講演会などを開催しています」

「私たちは相談のほかに、難病に対する総合的な窓口を行っています」

「私たちは相談のほかに、難病に対する総合的な窓口を行っています」

「私たちは相談のほかに、難病に対する総合的な窓口を行っています」

# 県難病支援NPOの 一線を画す支援体制

## 西新潟中央病院

難病患者は、全国で増加傾向にある。それは県内においてもいえることだ。県は難病患者が地域で安心して暮らせるように、相談窓口を設置している。県から委託を受け、難病患者の総合的な相談窓口の役割を担うのが「NPO法人新潟難病支援ネットワーク」だ。今年度で開設10年を迎える同NPOの難病患者に対する支援の取り組みを紹介する。

県内の難病患者は現在、約1万8千人以上いるといわれている。難病患者数は年々増加している。難病とは何なのか？

難病は、原因不明で治療方法が確立されず、長期にわたる療養が必要とされており、難病のうち、国が定めた要件を満たしたものは、指定難病として医療費助成の対象となる見込みだ。

代表的な難病といえば、ALS（筋萎縮性側索硬化症）やパーキンソン病、潰瘍性大腸炎などが挙げられる。病名だけでも聞いたことがある読者は多いのではないか。

「NPO法人新潟難病支援ネットワーク（西澤正豊理事長）」が、県から委託を受けたかたちで平成19年に「新潟県難病相談支援センター」を開設した。



西新潟中央病院内に県難病相談支援センターが設置されている

## 「新潟方式」で難病相談支援センターを運営

となる。

「厚労省は、平成27年に『難病の患者に対する医療等に関する法律（難病法）』を施行しました。私たちは、国の政策の『難病対策』を進めています」（新潟難病支援ネットワーク大平勇二事務局長）

現在、指定難病は306疾病が対象で、来年度にはさら

に増える見込みだ。

本県の難病相談支援セン

ターは、他県のセンターと一線を画す運営方法を取っている。

「他県では、患者団体や病院・行政機関など、ひとつ

は、難病患者さんの療養生活の維持向上を支援することを目的として設置されました。新潟はセンターを開設するまで、難病患者さんが相談できるところがほとんど無かったのです」（同）

本県の難病相談支援セン

ターは、他県のセンターと一線を画す運営方法を取っている。

「西新潟中央病院は、神経内科があつてパーキンソン病をはじめ、難病に力を入れています」

同センターは、西新潟中央病院内に設置されている。

「西新潟中央病院は、神経内科があつてパーキンソン病をはじめ、難病に力を入れています」

（同）

（同）

は、難病患者さんの療養生活の維持向上を支援することを目的として設置されました。新潟はセンターを開設するまで、難病患者さんが相談できるところがほとんど無かったのです」（同）

本県の難病相談支援セン

ターは、他県のセンターと一線を画す運営方法を取っている。

（同）